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Buenas Noches.  
 
Me hago eco del saludo protocolar.  Muy contento que estén 
todos aquí en la noche de hoy.    
 
Hay algo que se llama Annus Mirabilis que se conoce como el 
año milagroso para denotar el año de los mayores logros.  Como 
nota curiosa se refería al año 1666 y se pensaba que iba a 
ocurrir una gran calamidad y no ocurrió (aunque ocurrió un 
incendio terrible en Londres ese año pero dicen pudo haber sido 
peor). Alguien me pregunto que si este año se sentía como un 

año Mirabilis.    Pues les voy a confesar que yo soy bien fuerte juzgando, evaluando y analizando y 
aunque reconozco que tuvimos grandes pasos de avance aún nos falta mucho por alcanzar como 
sector empresarial.  Cuando comencé mi gestión identificamos como los problemas mayores los 
permisos, los impuestos y la energía.  
 
 Según quedo demostrado en el estudio del Índice de Confianza del Empresario aun las empresas 
no ven al gobierno como un facilitador – aunque hay unas excepciones aquí en la noche de hoy. Se 
trabajó con gran ahínco y entusiasmo, admitimos que falta aún mucho por hacer.   
 
Esta mañana hicimos un recuento de las actividades realizadas el pasado año así que no vamos a 
repetirlas otra vez.  De hecho en las páginas virtuales de la Cámara podrá encontrar el informe del 
presidente y hasta mi mensaje completo de esta mañana.  
 
Así que quiero aprovechar este momento para dar gracias.  Y me adelanto pidiendo excusas pues 
según hablamos esta mañana donde se participó en más de 1,000 actividades en el año requiere el 
apoyo y ayuda de muchísima gente y sé que habrá gente que se me quedará fuera de este mensaje.  
Pido mis disculpas por adelantando de por tal omisión.  
 
Quiero comenzar por dar las gracias a mi Comité Ejecutivo y a mi Junta de Directores por su ayuda 
en el pasado año. Gracias por confiar en mí y por apoyarme en mi gestión. Reconocemos la labor 
de nuestro secretario el Lcdo. Mario Fornes a quien siempre estaba ajorando para que llegara 
temprano para comenzar a contar el quorum.  
 
En cuanto a los Comités hay unos que se tienen que mencionar. 
 
Comienzo por el Comité de Asuntos Contributivos presidido por las CPAs Rosa María Rodríguez y 
María de los Angeles Rivera. Este comité estuvo sumamente activo con los proyectos de reforma 
contributiva, código de incentivos y zonas de oportunidad. Este comité trabajó de forma integrada 
con el comité de Legislación presidido por David Rodríguez  en dichas iniciativas. El Comité de 
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Asuntos Contributivos junto al Comité de Banca presidido por Fernando Viñas nos ayudó en la 
coordinación del primer seminario en Puerto Rico relacionado a Zonas de Oportunidad en enero 
de 2019.   
 
En cuanto al Comité de Salud reconocemos la labor  incansable del Licenciado Luis Pizarro. 
Participamos en iniciativas en Puerto Rico y en Washington DC para mejorar el acceso a fondos de 
salud de Puerto Rico. Y no se nos puede pasar su ayuda con el Foro de Salud que es la mejor, más 
reconocida y más concurrida actividad de este tipo en Puerto Rico.  
 
En cuanto al Comité de PROMESA reconocemos la labor de Paco Pepe Rodríguez que desde sus 
inicios y contra viento y marea continua coordinando dicha actividad y cada año queda mucho 
mejor.  
 
En el caso del Comité de Energía reconocemos la labor de Gerardo Cosme que participó en varias 
actividades en representación de la Cámara incluyendo el colaborativo de ICSE, las charlas con el 
Rocky Mountain Institute, reuniones con el gobierno y nos ayudó a preparar ponencias 
sumamente completas en informadas.   También se hizo el Foro de Energía que quedo sumamente 
lucido y fue una actividad donde se hicieron grandes colaboraciones en ese sector.  
 
En el Comité de Educación reconocemos la labor incansable de la Dra. Jeannette Vazquez que 
realizó varias reuniones sumamente concurridas y coordinó varias actividades durante el pasado 
año.  
 
En cuanto a la Red de Mujeres Empresarias reconocemos la labor titánica de Teresa Hernández 
que hace un año de forma casual se ofreció a ayudarme con dicho grupo de trabajo a pesar de no 
haber sido anteriormente parte del mismo.  Realizó una actividad y una celebración de fiesta en la 
época Navideña con una gran intensidad que nos dejaba perplejos.  
 
El Comité de Socios bajo el mando de Jomar Martínez hizo una labor excelente en el pasado año. El 
reclutamiento aumentó en un 73% durante su presidencia. Jomar es un joven camarista 
incansable y con muchas ganas de colaborar al que le auguro mucho éxito dentro y fuera de la 
Cámara.  
 
Reconocemos el liderato y sabiduría de Pepe Izquierdo quien presidió el Consejo de 
Expresidentes. Sumamente conocedor de los estatutos e historia de la Cámara le hacían un 
consejero muy valioso para esta presidencia.  
 
En el caso del Comité de Convención tenemos que reconocer la colosal labor de Mayreg Rodríguez 
por cambiar el enfoque y el tono de nuestra convención.  Se le dio un giro festivo y alegre para 
celebrar las oportunidades de nuestro país. Y ella en coordinación de nuestro futuro presidente 
electo el Sr. Juan Carlos Agosto ayudaron en el diseño  del índice de confianza empresarial que 
exitosamente presentamos ayer.  De hecho hoy en la Asamblea General se solicitó que dicho índice 
se continúe preparando en periodos futuros. 
 
Obviamente hay unas personas que en su carácter personal fueron de gran ayuda en el pasado 
año.  Uno fue el Lcdo Jose-Julio Aparicio cuyos consejos e ideas bien pero bien fuera de la caja 
fueron sumamente útiles y acertados. De hecho fue Che-Julio quien me dio la idea que me reuniera 
con los estudiantes en la protesta de PROMESA, y me comentó eso no lo va a esperar nadie. De 
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hecho ni yo mismo, pero mostró un lado de la Cámara que está abierto al dialogo y discutir con 
seriedad y respeto los asuntos.  
 
También está Jaime Cuebas que apoyo de forma incondicional nuestras iniciativas. Recuerdo su 
insistencia y preocupación con la legislación de las cooperativas energéticas que gracias a Dios se 
aprobó el pasado año pues si no Jaime habría comenzado un revuelo nacional como el de las 
peleas de gallos. 
 
Incluyo en este grupo al Lcdo Eddie López quien también nos dio valiosos consejos en varios 
temas legales y legislativos y quien siempre mantuvo sus puertas abiertas para que pudiéramos ir 
a su programa de radio.  
 
 Y aquí hay dos amigos que casi nadie incluiría en el mismo párrafo, el Ingeniero Carlos Vivoni y el 
señor David Vergel.  Ambos con dos visiones económicas sumamente diferentes y de quienes he 
aprendido un mundo en los pasado años y cuyos consejos este año fueron sumamente valiosos.  
 
No puedo cerrar si agradecer a mi nueva familia del equipo de Trabajo de la Cámara de Comercio.  
Esto es de las cosas que voy a echar de menos el próximo año.  Esto incluye:  
 

1. los mensajes a Miguel a las 7 de la mañana,  
2. los regaños con mucho cariño de Sandra cada vez que organizaba tres actividades de forma 

simultánea y más cuando era antes de un evento de marcas,  

3. los consejos literarios de Lourdes cada vez que me editaba un artículo,  
4. la disponibilidad de Juanita cada vez que queríamos cambiar algo de sistema, 
5. la negociaciones agresivas de Antonio con los lugares de actividades,  
6. los cuadres de Sharon e Iván para saber si la actividad genero dinero o no,  
7. los halones de oreja de Sylvia cada vez que me decía que en 40 año ningún presidente había hecho 

esto, 

8. la fotos y videos inesperados de Jean Marie que me los tomaba cuando menos lo esperaba, 
9. la sonrisa de Flor y Maricsy al recibirme en la mañanas 
10. las veces que el pobre Richard tenía que estacionar mi guagua industrial,  y  

11. las ponencias épicas y legendarias que preparaba con Wanda que terminábamos solo horas antes 
de su presentación y quien fue de las más que me soportó el pasado año 

 
Y obviamente se me quedan unos cuantos.  Realmente el poder trabajar con ustedes ha sido una 
experiencia sumamente enriquecedora.  

     

Tengo que darle las gracias a mis compañeros de FPV pues el tiempo que estuve en la Cámara lo 
pase fuera de mi oficina.  Siempre me han apoyado y respaldado, aun sabiendo que el tomar 
posturas a veces puede acarrear consecuencias.  
 
A Papa y mis hermanos que desayunamos todos los domingos en la mañana y lo que hacíamos era 
hablar de mis aventuras en la Cámara. A mi famosa Directora de Campaña a quien quasi abandoné 
por casi un año, le voy a tener que regalar un castillo de Frozen en Legos en tamaño real para 
volver a entrar en su reino (a lo mejor transa por un mantecado).  A mi esposita Santa, Raquel 
Rivera, quien cada vez que le digo mi amor estoy pensando… se encoje de hombros y me dice tu 
sabrás.  Como te he dicho eres mi inspiración para aspirar a ser una mejor persona. Nada de esto 
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lo habría podido hacer sin tu ayuda. Sabes que te amo un mundo.  
 
Y para cerrar, contesto la pregunta de si este que paso fue mi mejor año.  Pues yo pienso que no, 
fue un excelente año donde nos vamos con la satisfacción de haber cumplido con la labor 
encomendada, pero entendemos y aspiramos a que nuestro mejor año está aún por llegar. 
 
Que Dios les bendiga a ustedes, a Puerto Rico y a mi querida Cámara de Comercio. 
 
Buenas Noches.   
 
 
 
 


